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各学年の課題曲

１年生　『マイバラード』
２年生　『今日は君のＢｉｒｔｈｄａｙ』
３年生　『時の旅人』

　生徒たちは１５講座の中から興味のあるも
のを選び、貴重な体験をさせていただきまし
た。一人一人の表情が輝いていました。講師
のみなさま、ありがとうございました。

音
楽
担
当
　松
本
拓
也

　今
年
度
の
音
楽
会
は
「
感
動
」
を
大

き
な
テ
ー
マ
と
し
て
取
り
組
み
、
ど
の

ク
ラ
ス
も
様
々
な
ド
ラ
マ
を
乗
り
越
え

て
、
本
番
に
臨
み
ま
し
た
。
慣
れ
な
い

舞
台
で
緊
張
し
、
思
っ
た
よ
う
に
歌
え

な
か
っ
た
人
も
い
る
か
も
し
れ
ま
せ

ん
。
し
か
し
、
間
違
い
な
く
す
べ
て
の

演
奏
が
感
動
を
与
え
る
も
の
で
し
た
。

中
に
は
涙
を
浮
か
べ
る
観
客
も
い
ま
し

た
。
皆
さ
ん
の
表
現
が
観
客
の
心
を
動

か
し
た
瞬
間
で
す
。
人
を
感
動
さ
せ
る

の
は
と
て
も
難
し
い
こ
と
。
そ
れ
が
で

き
た
自
分
の
力
を
信
じ
て
こ
れ
か
ら
も

突
き
進
ん
で
く
だ
さ
い
。

最優秀賞　３年１組
（自由曲　『IN TERRA PAX』)

優秀賞 １年３組
 ２年１組
 ３年３組

指揮者賞
 １年３組 小原茉子さん
 ２年２組 遠藤凪紗さん
 ３年２組 岡田　楓さん

伴奏者賞
 １年３組 荒井瑞希さん
 ２年１組 小池佑希さん
 ３年３組 関口麻央さん

響
け
　感
動

実
行
委
員
長
　高
橋

　愛

　ど
の
ク
ラ
ス
も
と
て
も
完
成

度
が
高
く
、
み
ら
い
に
素
晴
ら

し
い
声
が
響
い
て
い
た
の
で
す

ご
い
と
思
い
ま
し
た
。
ま
た
、

三
年
生
は
中
学
校
生
活
最
後
の

合
唱
コ
ン
ク
ー
ル
で
し
た
。
と

て
も
難
し
い
曲
で
し
た
が
、
毎

日
練
習
し
て
と
て
も
良
い
合
唱

に
な
り
ま
し
た
。

　実
行
委
員
で
は
、
自
分
の
仕

事
に
責
任
を
持
っ
て
取
り
組
む

こ
と
が
で
き
た
の
で
良
か
っ
た

で
す
。

　体育館が耐震工事のため、みらいホールで行われた今年度の合唱コンクール。
各クラス、課題曲と自由曲の２曲を歌いました。大きな舞台に響く歌声には、ど
のクラスも気持ちが入っていて、聴いていて心が揺さぶられ、涙が出ました。

合
唱
コ
ン
ク
ー
ル
を
終
え
て

第33回 浮き城のまち行田

少年の主張大会
11/10　みらいホール

中学生海外派遣研修事業
オーストラリア　7/26～8/1

行中生を代表して 北埼玉地区英語弁論大会
9/28　羽生市文化ホール

大久保春花 さん大久保春花 さん

大川翔大君大川翔大君

受賞！受賞！『教育長賞』『教育長賞』

山元架音さん・関口麻央さん・長浜結宇君山元架音さん・関口麻央さん・長浜結宇君

ストレッチと体幹トレーニングストレッチと体幹トレーニング
染物をしよう染物をしよう

古代の神器「まがたま」をつくるぞ！古代の神器「まがたま」をつくるぞ！

パラコードでブレスレット、
キーホルダーをつくろう
パラコードでブレスレット、
キーホルダーをつくろう

リモコン・ロボットリモコン・ロボット

ピザを作ろうピザを作ろう

和菓子を作ろう和菓子を作ろう

手芸をしよう手芸をしよう

将棋をしよう将棋をしよう

ドッチビードッチビー

秋を生けよう秋を生けよう
ＰＴＡ合唱 『ハナミズキ』 『打上花火』ＰＴＡ合唱 『ハナミズキ』 『打上花火』

職員合唱 『風になりたい』 『残酷な天使のテーゼ』職員合唱 『風になりたい』 『残酷な天使のテーゼ』

先生方も保護者も、心をひとつに歌い上げました先生方も保護者も、心をひとつに歌い上げました

大きな舞台で響かせろ！
　　　　平成最後の合唱コン！
大きな舞台で響かせろ！
　　　　平成最後の合唱コン！

筝の達人になろう筝の達人になろう
お茶をたしなもうお茶をたしなもう

簡単マジック教室簡単マジック教室
フォトジェニックフォトジェニック

体験学習 10/26（金）体験学習 10/26（金） いちょうの 集い

合唱コンクール １０／２０（土）合唱コンクール １０／２０（土）



実
行
委
員
長
　室
田
虎
太
郎

　前
日
か
ら
の
雨
で
、
体

育
祭
が
で
き
る
か
心
配

で
し
た
が
、
た
く
さ
ん

の
方
々
の
協
力
が
あ

り
、
無
事
に
当
日
を
迎
え
る

こ
と
が
で
き
ま
し
た
。

　ど
の
ク
ラ
ス
も
最
後
ま
で
全
力
を
つ
く
し

て
、
ス
ロ
ー
ガ
ン
の
と
お
り
「
行
中
魂
」
が
半

端
な
く
全
開
し
た
最
高
の
体
育
祭
だ
っ
た
と

思
い
ま
す
。

　仲
間
と
助
け
合
っ
て
成
功
で
き
た
、
中
学

校
生
活
最
後
の
体
育
祭
は
、
と
て
も
楽
し
く

思
い
出
に
残
る
も
の
に
な
り
ま
し
た
。

秋雨前線の影響による前日の雨…。
水溜まりが点在するグラウンドに砂をまき整備。
30分遅れて開催された体育祭は…
曇天を跳ねのける様な、生徒たちのはじける
歓声・声援が飛び交い、行中魂は熱かった！
そして気がつけば、空には青空が広がっていた。

秋雨前線の影響による前日の雨…。
水溜まりが点在するグラウンドに砂をまき整備。
30分遅れて開催された体育祭は…
曇天を跳ねのける様な、生徒たちのはじける
歓声・声援が飛び交い、行中魂は熱かった！
そして気がつけば、空には青空が広がっていた。

最
高
の
体
育
祭

最
高
の
体
育
祭

体
育
主
任
　髙
橋
真
奈
美 

　校
庭
整
備
の
た
め
、朝
早
く
か
ら
多
く
の

方
々
に
ご
尽
力
い
た
だ
き
ま
し
た
。学
校
が
い

か
に
地
域
の
方
々
に
応
援
さ
れ
て
い
る
の
か
を
、

改
め
て
実
感
し
た
体
育
祭
と
な
り
ま
し
た
。

　選
手
や
係
と
し
て
、
生
徒
の
皆
さ
ん
が

校
庭
を
走
り
回
る
姿
は
大
変
輝
か
し
く
見

え
ま
し
た
。
仲
間
の
頑
張
り
に
自
然
と
拍

手
を
送
る
行
中
生
の
熱
い
ハ
ー
ト
を
感

じ
、
「
一
生
懸
命
は
か
っ
こ
い
い
！
」
と

い
う
こ
と
を
こ
の
体
育
祭
で
皆
さ
ん
は
示

し
て
く
れ
ま
し
た
。

　体
育
祭
で
培
っ
た
力

を
強
み
に
、
さ
ら
な

る
飛
躍
を
期
待
し
ま

す
。 行

田
中
の
強
み

行
田
中
の
強
み

最高学年の結束！最高学年の結束！

３年 大ムカデ３年 大ムカデ

１年１年
２年２年

優勝優勝
１年１組
２年３組
３年３組

１年１組
２年３組
３年３組

体育祭
9/229/22

行中魂半端ないって！半端ないって！

第69回行田中学校



教科書の重さの推移

　広報部のお子さんの荷物
を１週間測ってみました。

最軽量： ６.３kg
最重量：１３.７kg
平　均： ９.５kg

また1人の日々の変化量は
最 小 で1.0kg、最 大 は
6.5kgで、この時は部活
の道具を持ち帰った
そうです。
　一部「置き勉OK」と
なっていても、現状で
は結構な重さです。

　埼玉県立総合教育センター（旧行女）の
教育資料室で、校長先生のご協力のもと、
昭和59年、平成２年、９年、14年、22年、
そして現在、当校で使用の教科書（9教科）
の重さを比べてみました。
　平成の初め頃までは4kg前後でしたが、
15年くらい前
から重くなり
はじめ、現在
では約1.5倍の
5.8kgにもなっ
ています。

　昨今、話題となっている『子どもの荷物、重すぎる問題』。
近年、教科書等が大型化したことにより重くなり、そして
熱中症対策で水筒を持参するようにもなりました。通学時
の荷物は増え、安全性も危惧されています。
　荷物をより軽くする方法として、いわゆる『置き勉』も考
えられます。負担は軽くなるけれど、学力低下が心配...。
これらについて行中生と保護者はどう思い、どう考えるの
でしょうか。皆さんにアンケートを行いました。

右：昭和59年度の教科書
左：平成28年度の教科書

上：平成28年度東京書籍新しい社会歴史
下：昭和59年度東京書籍新しい社会歴史

生徒に聞きました
登下校の荷物の重さをど
のように感じてますか？

保護者に聞きました

　第１学年で使う全教科書の厚さは、昭
和59年度と平成28年度では、昔の方が
厚いのですが、Ａ５判中心で、地図帳な
ど一部がＢ５判でした。今は約半数がＢ
５判で、社会・保健体育・美術などは更
に大きくなっています。
　大きくなった分、図版は増え、カラー
にもなり、内容が解り易くなっています。

（埼玉県立総合教育センター所蔵資料）

Q1 荷物の重さで登下校中に
危ないと感じたことは？Q2

通学時の荷物を軽くした
方が良いと思いますか？Q3 「置き勉」をすると成績に

影響すると思いますか？Q4

ランリクを背負ってみて
どのように感じましたか？Q1 ランリクの重さは成長に

影響すると思いますか？Q2

通学時の荷物を軽くした
方が良いと思いますか？Q3

「通学時の荷物の重さ」と「置き勉」について
ご意見をお寄せくださいQ5 「通学時の荷物の重さ」と「置き勉」について

ご意見をお寄せくださいQ5

「置き勉」をすると成績に
影響すると思いますか？Q4

重い

重い

28.2% 24.4%
いいえ

軽い
0.5%

軽い
0.8%

重すぎる 70.3%
重すぎる 33.2%

56.2%69.2%

ちょうどいい
1.0%

ちょうどいい
9.8%

どちらともいえない
 6.4%

27.2%

いいえ
65.6%

いいえ

どちらともいえない
7.2%

はい

はい
88.3%

はい

21.5%

いいえ
55.8%

44.2%
はい

88.2%

いいえ
10.4%

どちらともいえない
1.4%

　「生徒の通学時の荷物が重い」ことにつ
いては、以前から危惧しておりました。今
回、広報部の皆様が、安全対策といわゆ
る「置き勉」についてこのようなアンケート
を実施いただいたことに敬意を表します。
　保護者の方の回収率の高さからも、こ
の問題の関心の高さが分かりました。ア
ンケートの結果を受けて、学校でも検討
し対策を考えていきたいと思います。

“必要な教科だけ持
ち帰る”取捨選択。

全て持ち帰っても、全
教科を毎日勉強する訳
でもないし、中学生な
ので自分の判断で決め
てほしいと思います。

風が強い日とかは荷物
が重いとバランスを崩
して倒れそうになって
しまうので、置き勉を
して荷物を軽くした方
がいいと思います。

ランリクは重すぎるの
で軽くしてあげたい。
置き勉しても良いと思
う（テスト前、宿題等、
必要な時に持ち帰る）。
置き勉の場合、紛失、
落書き等に気を付ける
必要があると思います。

置き勉は毎日、自分
の勉強するものだけ
を持ち帰って、毎日同
じものを持ち帰らず違
うものを持ち帰れば、
成績には響かず荷物
の重さもちょうど良く
なると思います。

置き勉をする事で、いた
ずらや盗難が心配です。 家で学習を予定してい

る教科以外のものを、置
き勉しても良いと思う。

テスト期間だけ持ち帰
ればいいと思う。家で
の勉強に教科書を使
わないことが多いの
で、教科書は置き勉し
ていいと思う。

今、重たい荷物を持ち
無理をすることで、将
来、年老いた時に肩
を壊すかもしれないの
で、置き勉して良いよ
うにして欲しい。

置き勉をする場合、
教科書を置くスペー
ス（ロッカー）はある
のか？

８８.４％
回収数 221 / 家庭数 250

　今回の保護者アンケートの回収率は
88.4％でした。皆さんが真摯に取り組ん
でいただけた事、感謝いたします。
　実際に荷物を運ぶ生徒の９割が重いと
思い、半数弱が通学中に危険を感じ、９
割の生徒が荷物を軽くしたいと望んでい
ます。肩痛・腰痛を訴える生徒が少なか
らずいて、７割の保護者が成長への影響
を心配しています。また通学中、自転車
で転倒した、しそうになった、ともありま
した。「１件の重大事故には、29件の軽
微な事故、300件のヒヤリ・ハット事例が
ある」といわれます。悲しい事故になる前
に対策を講じたほうが良いと思います。
　とは言え、荷物はすべて「学習活動に必
要な物」ですから、取捨選択は難しいのも
事実。荷物を学校に置いておくとなると、
場所の確保や盗難の懸念もあるでしょう。
　学習への懸念は、３割の保護者が心配
していますが、生徒の８割が「影響ない」
と答えています。生徒を信じて、大きく荷
物を減らす事に取り組んで良いのでは、
と思います。　　　　　　　　　　（鈴木）

校長先生より

アンケートから見えてくるもの

保護者アンケート回収率保護者アンケート回収率

荷物の重さ、置き勉、どち
らも考えると決める選択
が難しいです。しかし、置
く教材を許すと持ち帰ら
ない物が増える可能性が
あるので、置き勉はやめ
るべきと思います。ロッカ
ー、机が乱れそうでもあり
ます。重くても工夫して持
つのが良いと思います。

必要な勉強のみ持ち
帰り、予習復習すれ
ば良いと思う。
荷物が重い事で、学
校に行く気持ちの負
担や、安全性にも良
くないと思います。

カバンを持ってみたら
すごく重く感じました。
しかしながら重いカバ
ンを持つことで体力が
つくのかなあと思う所
もあります。

荷物が重いと、部活や
勉強で疲れているのに
さらに疲れるし、それで
疲れることによって、勉
強がはかどらなくなるの
で、置き勉をOKにして
ほしいと思っています。

重いと自転車がふらつ
いてしまう！！

置き勉のものが多いと
ロッカーに入らない。

下校時リュックが重
すぎて、帰りが遅くな
り、親に怒られた。

置き勉しても、しなく
ても、勉強する子はす
るし、しない子はしな
い。本人の自覚と自立
を促す事が大切だと思
います。

置き勉をすると問題も
起こったりするかもしれ
ないけど、実際、肩がこ
っているので、置いてい
きたいです。でも置く場
所も考えて欲しいです。

どちらともいえない
0.8%

いいえ
11.7%

はい

はい

77.7%



２
学
期
の
主
な
表
彰

　ラ
ン
リ
ク
の
重
さ
は
、
た
び
た
び
保
護
者

の
間
で
話
題
に
上
が
り
ま
す
。
子
ど
も
が
、

「
腰
が
痛
い
と
言
っ
て
い
る
」
「
自
転
車
で

転
び
そ
う
に
な
っ
た
」
な
ど
、
親
も
気
に

な
っ
て
い
る
よ
う
で
す
。
保
護
者
の
方
々
や

生
徒
た
ち
が
、
実
際
ど
の
よ
う
に
感
じ
て
い

る
の
か
、
今
回
の
特
集
を
通
し
て
、
皆
さ
ん

に
理
解
し
て
い
た
だ
け
た
ら
と
思
い
ま
す
。

《
県
大
会
出
場
者
》

平
成
30
年
度
北
埼
玉
地
区
中
学
校
秋
季
体
育
大
会

■
テ
ニ
ス
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子
団
体
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３
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優
花

 

 

今
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彩
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岸
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子
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大
久
保
佑
莉

 

 

小
池
　
佑
希

 

 

内
田
　
佳
菜

 

 

山
田
　
玲
美

　
砲
丸
投
げ
 

第
６
位
 

大
久
保
佑
莉

■
バ
ド
ミ
ン
ト
ン
の
部

　
男
子
シ
ン
グ
ル
ス
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３
位
 

吉
田
　
康
生

平
成
30
年
度
埼
玉
県
発
明
創
意
く
ふ
う
展

　
優
良
賞
 

 

藤
野
　
心
咲

１位
２位
３位
４位
５位
６位
７位
８位
９位
10位

船橋　流空
船橋　蒼空
大須賀羽京
田口　凪琉
山手　大湊
岡部　　煌
福島　永遠
吉田　豪希
二戸　鉄喜
中村　　翔

袴田　　葵
藤野　心咲
松田　　雫
蓮沼　那琉
大久保美花
柴田　紗椰
加相　沙和
柴﨑　玲那
飯塚　未莉
八木　桃花
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狩浦　斗希
鯨井　崇太
岡部　　煉
古木　蓮人
清水　堅太
橋本　晃希
服部　宗将
中澤　綾斗
鎌田　翔椰
加相　政宗

越　もえ香
小島　愛未
大久保佑莉
荻原　花梨
堀越　佑佳
蓮沼　瑚々
遠藤　凪紗
栗藤　明里
内田　佳菜
野辺たま希
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飯塚　央翔
清水　朝日
泉瀧駿太朗
齋藤　　禅
羽鳥　　碧
平野　夢太
長浜　結宇
栗田　和宙
今村　　倖
田中　望暁

山元　架音
高橋　　愛
船橋　知夏
舞原　小夏
塩田　美玖
関口　麻央
高橋　杏実
柴田　有菜
石井　　萌
堀口　　華

２年男子２年男子 ２年女子２年女子 ３年男子３年男子 ３年女子３年女子１年男子１年男子 １年女子１年女子

ロードレース大会11/22(木）11/22(木）
雨が心配された肌寒い天気の中、
最後まで走りきりました。
雨が心配された肌寒い天気の中、
最後まで走りきりました。

　今年度は行田中が幹事校となり、南
小・下忍小との三校合同研修会が開催
されました。講師の江森先生から、
「発達障害の支援について～特別支援
教育の現場から～」と題して、お話を
いただきました。
　初めに、簡単なゲームを通して発達
障害の子どもの気持ちを感じてもらう
ことから講演がスタートし、発達障害
の子どもの特性を知ること、わかりや
すい手掛かりを用意することなど、特
別支援学校での実際の取り組みを、写
真を見ながら解説していただきまし
た。最後に行田特別支援学校の学校紹
介をしていただき、より理解を深めら
れた講演会となりました。

　夏休み中の全校登校日に合わせての
親子除草、そして９月の体育祭前に厚生
部除草が行われました。猛暑のため、１カ
月足らずで伸びてしまった草を刈り、すっ
きりとした行中になりました。保護者の
方 、々生徒の皆さん、お疲れ様でした

　朝から日差しが強く感じられる中、
資源回収が行われました。部活動の生
徒たちも運ばれてきた資源を分別し、
作業を手伝いました。今回の収益金
101,830円は、学校や生徒たちの活動
に役立てています。

　アロマが香る心地よい会場で、講師自らの体
験を交えながら、様々な種類のアロマの説明
に、参加者は熱心に耳を傾けていました。二人
一組でハンドマッサージを行うなど、アロマに
よる効果を肌でも感じることができ、とても癒
されるひと時を過ごしました。
　講演終了後、今年度の家庭教育セミナー閉校式が執り行われました。

三校合同PTA人権教育研修会
10/13（土）

親子除草 8/18（土）
厚生部除草 9/16（日）

第１回 資源回収
8/4（土）

第３回家庭教育セミナー・閉講式
11/17（土）

講師：江森弘昌 先生
　　（行田特別支援学校 主幹教諭）

『看護師が教える《家庭の薬箱》メディカルアロマ』
講師：佐野知春 先生
　　（准看護師・アロマタッチ認定セラピスト
　　　兼アドバイザー感情解放ファシリテーター）
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